
第１２１回交流フロア運営会議（議事概要） 

 

１ 日時・場所 
 日時：２０２２年５月１１日（水）１８：３０～１９：４５ 
 場所：伊丹市立図書館ことば蔵 １階交流フロア 
 
２ 参加者数  １８名 
 
３ 会議内容 
 
＜新規提案＞ 

 
（１）薬剤師が教える免疫力アップの食事 

【概要】 
コロナ禍で体調に不安がある方のために、日々の食事を見直して病気に負けない身体づくり一

緒に考えるイベントを開催したい。 
話すテーマ毎に質問や雑談する時間を設ける。食事の話メインだが、薬剤師に聞きたいこと、

薬に関する質問も受け付ける予定。 
 
【意見】 
・午後に開催する方が、特に若い人が集まりやすい。時間帯を変更してはどうか？ 
→参加者は高齢者を想定しているため午前中でも問題なし。 
・イベント企画者のなかには栄養士がいるので協力するのも面白いと思う。 
・せっかく図書館で開催するので、参考になる本の紹介を加えてはどうか。 
・来歴をチラシに載せると信頼度が増すと思う。 
・塩の話は、減塩の方法などについて話すのか？ 
→減塩というよりは、食事における栄養素の取り方を調味料に着目して話す予定。普通の塩よ

りも岩塩の方がミネラルをとれるなど。今回は調味料に内容を絞り話す。 
・「食」だけだと薬剤師である必要性が薄いかも。もう少し講義内容に薬をからめてはどうか。 
 
（２）プラモデルを作る会 ？？からはじまるプラモデル 

【概要】 
プラモデルを作ることを通して、「自分でできた」をたくさん実感してもらい、自己肯定感を

高める体験を積んでもらいたい。その上で、プラモデルの楽しさにも触れてもらうイベントを

開催したい。 
今までは、参加者の作りたいものをサポートしていたが、今回は初めての人（手ぶらの人）も

参加できるイベントにする。プラモデルの作り方を教える３つの講座（組み立て・工作・塗装）



を用意し、それぞれのブースを回った後、個人で作成してもらう。 

 
【意見】 
・塗装はスプレーなどを使うのか。 
→プラモデル用のマジック（水性）を使う。シンナーは含まない塗料であるため、匂いの心配

もない。 
・塗装するのであれば、手や服が汚れる可能性がある旨はチラシに記載してはどうか 
・5歳の子どもでも参加できるのか 
→初心者向けのシリーズがある。初めての人にはこのシリーズのものを提供する。 
・組み立てと工作は同じではないか？ 
→プラモデル用語では違うものであるため分けている。組み立て（素組み）はマニュアル通り、

工作はオリジナルの塗装などプラスαのことを指す。 
 
（３）教えてください伊丹のこと 第1弾「伊丹が舞台の小説・映画」 

第2弾「1960年～70年代、どこでお買い物していましたか？」 

【概要】 
伊丹のことを調べて、まとめて、後世に残す活動をしている「いたみアーカイ部」の企画。 
第１弾「伊丹が舞台の小説・映画」 市民から情報を集め、10周年記念事業で発表したり、伊丹市

のWikipediaに掲載したりしたい。インターネットで調べれば、たくさんの情報に行きつく今の時

代だが、市民の知恵を拝借して、情報を集めたい。作品タイトルや、作家・作成者、発行・製作年、

伊丹が登場する箇所（何章・何ページ）などを募集する。１F 交流フロアにアンケート BOX を設

置。募集期間は5～6月上旬。 
 
第 2弾「1960 年～70 年代、どこでお買い物していましたか？」 調べる学習コンクールへ応募す

るため、伊丹市民の台所であった市場や商業施設を調査することで、わたしたちの日常生活がどの

ように変化していったかを考察したい。１F 交流フロアにアンケート BOX を設置。名称や形式、

住所、閉店時期、写真などを募集する。募集期間7月いっぱい。 
 
【意見】 
・今までの活動実績は？ 
→去年のものであれば、調べる学習コンクールに提出したものがことば蔵２Fに展示されてい

る。Wikipediaに載せたりもしているが全てではない。 
 
（４）そろそろPTAについて考えよう会 

【概要】 
2018 年に同じタイトルで、持続可能な PTA 運営について考える、「問題提起」をする座談会を開

催した。今回は、2020年から2年間PTA副会長として改革に取り組んだ経験を紹介する「解決編」

の座談会を開催したい。 
「任意加入」「役員くじ引きなし」「IT推進による効率化」これらの取り組みについて伊丹市内外か



ら多くの問い合わせが来ており、個別で話してはいるものの、せっかくなら一同に会して議論をし

たいと考えた。「負担軽減・効率化」は既に世間に浸透したと思うので、次は「どう楽しくするか」

を課題として、「令和の面白いPTA」を作り上げたい。 
 
【意見】 
・参加対象は？ 
→現在PTAに係っている人や、かつて役員だった人、興味がある人。 
・どのような発表形式？1人でするのか？ 
→スライドで取り組みを紹介し、その事柄について意見交換。今のところは1人でやる予定。 
・どのような取り組みを発表するのか？ 
→ＩＴ化の推進（文書をＰＤＦにしてＷＥＢ上で共有）、任意参加にいたるまでなど  
・内容は学校への要望なども含まれるのか 
→学校ではなく、保護者ができる、より楽しく参加しやすくなる自治を考える。 
・4年前（活動前）の状況の説明があれば、改革が分かりやすくなると思う 
・座談会形式だと、「学校がこうすべきだ！」という議論に至る可能性もあるのでは？  
→イベント冒頭に、学校やＰＴＡ活動を否定するものではないことをしっかり説明する。運営

会議参加していた学校関係者に協力いただく 
 
＜イベント実施報告＞ 

 
（１）家でもできる健康トレーニング 

・参加者は12人。2グループに分け、45秒ずつ、一方は運動をして、一方は休憩という形で

行った。 
・年齢問わず募集したが、ご年配の方が多く集まったため、トレーニング内容を急遽変更した。 
・高齢者には45秒は厳しそうであった。次回開催する際は調整したい。 
 
（２）パンをより身近に 

・参加者は19人。プロのパン作りと素人のパン作りの違いについて、それぞれ話し合った。 
・パン作りの道具や方法、パンの種類や歴史などの紹介を行った。 
 
（３）いたみアーカイ部 

・参加者は5人。伊丹市内の水路から、明治ごろまでのため池があった場所を地図に書き込んでい

る。 
・当時ため池であった場所が、現在は公園になっているなど、土地をうまく使っている様子がわか

る。10周年事業において成果報告として、発表したい。 
 
（４）カードゲームで避難所運営を体験しよう！ 

・参加者は6人。ＨＵＧゲームという避難所運営をするゲームを行い、ゲームを体験したことで分

かった問題点を、全員で共有した。 



・避難所でできる簡単なトレーニングや、ダンボールベットの組み立てを行った。 
 
（５）カエボン部 

・参加者は5人。「家族」というテーマだけでも絵本や小説など様々な本が集まった。 
・次回は5月18日（水）18時30分～ テーマ「カエル」で開催 
 
（６）プラモデルを作る会？？からはじまるプラモデル 

・参加者は19人。プラモデルの制作体験をするイベントで、お子さんの参加が多かった。 
・イベント終了後に残り続けてしまう参加者がおり、対応を考えなければならない。 
 
（７）漫画を語ろう！ 

・参加者は 7 人。「仕事漫画」をテーマに、図書館やサッカーチームなど多種多様な漫画が紹介さ

れた。 
・次回は5月25日（水）18時30分～ テーマ「大好きなシーン」で開催。 
 
（８）伊丹と周辺の空想鉄道路線を作ろう！ 

・参加者は4人。最初は小さい地図に、用途や電車の種類を考えながら自分だけの路線図を書き込

み、その後、大きい白地図にそれぞれが空想した路線を毛糸で表現した。 
・環状線や、空港との連絡線、新幹線とつながる路線など、様々な空想が発表された。 
 
４ 次回の運営会議 ２０２２年６月１日（水）１８：３０～ ことば蔵１階 交流フロア 
 


